

RIKOLA VERLAG

WIEN / LEIPZIG / MÜNCHEN

Ⓜ

Es erscheinen soeben:

Ⓜ

Professor Dr. Hans Rubritius

Die klinische Bedeutung der Hämaturie

Die Hämaturie ist ein äußerst vielgestaltiges und vieldeutiges Krankheitssymptom, welches auf den Kranken starken Eindruck macht und vom Arzt dementsprechend gewertet werden muß. Die verschiedenen Untersuchungsmethoden, welche in erster Linie dem Spezialisten zur

Hämaturie führen können, besprochen.

Verfügung stehen, um zu einer die Blutung vollauf erklärenden Diagnose zu gelangen, werden erwähnt. In einem besonderen Kapitel werden die einzelnen Abschnitte des Harntraktes und seiner Adnexe der Reihe nach durchgegangen und alle Möglichkeiten, die zu einer

Professor Dr. Ludwig Jehle

Die funktion. Albuminurie u. d. Nephritis im Kindesalter

In dieser Arbeit wird in erster Linie auf die wichtigen diagnostischen und differenzialdiagnostischen Gesichtspunkte und Richtlinien aufmerksam gemacht, welche sich bei dem Nachweis einer Albuminurie im Einzelfalle ergeben. Die Nephritis wird in ihrem klinischen Bilde in bezug auf die Diagnostik, Prognostik und Therapie be-

Neoplasmen des uropoetischen Apparates hingewiesen.

sprochen und dabei wird auf die Eigentümlichkeiten der kindlichen Nephritis eingegangen (Scharlach-Nephritis, Paedo-Nephritis). Dann werden die Erkrankungen der harnleitenden Organe und insbesondere die Aetiologie und die Klinik der kindlichen Pyelitis und Zystitis erörtert. Zuletzt wird auf die Tuberkulose, Lues, sowie auf die

Dozent Dr. Rudolf Fleckseder

Herz- und Gefäßmittel, Diuretica und Specifica

Die Arbeit ist das Ergebnis mehrjähriger Vorlesungen am Krankenbett; sie soll den Studierenden und den praktischen Aerzten ein Führer sein zur rationellen Arzneibehandlung der Kreislaufserkrankungen auf Grund der im Tierversuch gewonnenen Erkenntnis und der Erfahrung am Krankenbett. Ueberall ist das jetzt praktisch Erreichbare in den Vordergrund gerückt. Eingefügte kurze Krankheitsgeschichten beleuchten die Wirkungen und

zur Verfügung stehenden Heilmittel.

Nebenwirkungen der Mittel. Die kritische Besprechung der in Betracht kommenden Mittel, ihrer Wirkungen und Nebenwirkungen, größtenteils auf eigener Erfahrung fußend, soll dem Arzt die Auswahl des Guten unter der angepriesenen Menge leichter ermöglichen. Ein alphabetisches Verzeichnis der Indikationen und der Arzneimittel dient als Nachschlagewerk in der Praxis und bietet einen Ueberblick über die im gegebenen Falle

Vordem sind erschienen:

Prof. Dr. Leopold Arzt: Frühdiagnose und Frühtherapie der Syphilis
Mit drei Tafeln und zahlreichen Textabbildungen

Privatdozent Dr. E. Nobel: Die Ernährung gesunder und kranker Kinder

In weiter Folge werden erscheinen:

Hofrat Prof. Dr. Ernst Finger: Die Geschlechtskrankheiten als Staatsgefahr und die Methoden zu ihrer Bekämpfung

Professor Dr. Guido Holzknecht: Wandlungen in der Röntgentherapie

Hofrat Professor Dr. Jakob Pal: Krampfzustände der Hohlorgane

Prof. Dr. Hans Spitzzy: Die operative und mechanische Behandlung der Lähmungen

Hofrat Prof. Dr. Julius Wagner-Jauregg und Prof. Dr. Emil Maffauschek: Moderne Therapie der Geisteskrankheiten

Bestellzettel anbei